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香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）
深圳羅湖海關近日在羅湖口岸連續查獲11
名入境香港旅客攜帶易製毒化學品——麻
黃鹼藥片入境案。經統計，該批麻黃鹼片
共有72,000粒，重達14.4公斤。
據悉，8月27日，1名香港男子從羅湖口

岸入境，經過海關查驗現場時，被現場關員
列為重點查驗對象。關員對該男子攜帶的行
李進行X光機檢查時，發現其行李內有大量
圖像顯示為顆粒狀的可疑物品。經開箱進一
步檢查，關員發現行李內有12個裝滿了白
色藥片的塑料罐，開拆後一股刺鼻的苦澀味
道撲面而來。經初步鑒定，上述物品疑似為
含易製毒化學原料麻黃鹼。

檢麻黃鹼藥片逾7萬粒
隨後，該關又在另外10名香港旅客隨身

行李中查獲同類別的易製毒化學品——麻
黃鹼藥片，共計72,000粒，重14.4公斤。
後經刑事技術部門專業鑒定，上述物品確
為含易製毒化學原料麻黃鹼。目前，上述
案件已移交緝私部門處理。

羅湖海關介紹，麻黃鹼有興奮神經、促
進新陳代謝等類似興奮劑的功效，它是合成
苯丙胺類毒品和製作冰毒的主要原料。近年
來，以苯丙胺類興奮劑為代表的合成毒品在
全球範圍內有所蔓延，相關製毒原料需求也
持續上升。而隨各國加大對麻黃鹼、苯乙
酸等易製毒化學品的監管，不法分子不斷利
用各種渠道企圖走私進出境以圖獲取暴利。
「深圳海關將定期梳理案件查獲情況，有針
對性的展開查緝行動，嚴厲打擊遏制此類物
品的走私犯罪活動。」

攜製毒原料闖關 深拘11港人

香港文匯報訊（記者陳廣盛）若你的頸
部無緣無故出現不尋常的局部腫脹，就有
可能患上甲狀腺結節。以往治療甲狀腺結
節的方法只有開刀或以微創內窺鏡切除甲
狀腺，但最近有外科專科醫生引入射頻消
融技術，透過高溫加熱令該病灶組織局部
壞死，保留患者的甲狀腺。
甲狀腺結節是一種常見病，全港約有一

半人口患有甲狀腺結節，但絕大部分患者
的結節體積較小，無法看到或觸摸到，亦
不會對健康造成影響。不過，亦有部分患
者的結節會出現腫大，若壓迫喉嚨、氣管
或食道，分別會造成聲音沙啞、呼吸不順
和吞嚥困難，影響日常生活。亦有少數患
者的結節可能為惡性，即甲狀腺癌。
現時，治療甲狀腺結節的方式一般為傳

統切除手術及微創內窺鏡或機械臂切除手
術。外科專科醫生陳東飛指，以上的治療
方式，無可避免要切除甲狀腺，而且即使
是微創手術，都會有一個約1厘米至3厘米
的小傷口。陳東飛表示，他在今年年初引
入了射頻甲狀腺技術，可治療結節之餘，
又可保留患者的甲狀腺。
陳東飛解釋，有關手術是醫生先於甲狀

腺結節位置進行局部麻醉，將射頻細針穿
刺入病灶內，透過高溫加熱令該病灶組織
局部壞死，整個過程只需數分鐘，壞死組
織會被機體吸收。相比傳統治療方式，大
大減低了風險之外，傷口亦只有1毫米至2
毫米。他指出，至今有3名病人曾接受有
關治療，患者的腫瘤普遍都在一個月後縮
細近半。但國外曾有病人接受手術時，因
射頻過熱而令甲狀附近皮下組織出血。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）本港社會
對如何推行全民退休保障意見紛紜，民建
聯最新一項調查發現，自港大學者周永新
團隊的全民退保研究報告公布後，逾半市
民贊成推行全民退保，但對「錢從何來」
及「應否設資產審查」等細節則存有分
歧。民建聯建議以階段性推行全民退保，
配以三級制資助模式，讓最有需要的長者
可獲得較多援助金額。

70%人認同僱主交薪俸老年稅
民建聯在周永新的退保研究報告公布後
翌日開始，進行為期約一星期的問卷調
查，並以電話訪問了2,602人，當中約57%
受訪者贊成政府每年動用數百億元推行全
民退保，約27%不贊成。此外，近70%受
訪者認同僱主須繳納薪俸老年稅。
周永新團隊建議的方案，需由僱主及僱
員共同承擔退保的資金來源。調查發現，
逾半數受訪者表示，願意按報告建議，由
僱員每月繳交薪金的1%至2.5%以支持薪
俸老年稅，支持度較退保研究報告公布前3
個月進行的同類調查高約22百分點；不贊
成的比率僅約33%。
不過，25歲至49歲的年齡群組贊成徵收
薪俸老年稅的比率不過半，支持度較其他
組別低，同時較擔心老齡化令薪俸老年稅
率逐漸提高；同樣情況亦在收入愈高的組
群出現。另一方面，近70%受訪者無信心
2017年能夠落實推行全民退保。

51%市民支持資產入息審查

對於應否引入資產及入息審查，51%受
訪者表示支持，比率較反對者僅高出約
9%。民建聯立法會議員梁志祥表示，調
查結果反映大多數市民對推行全民退保有
助改善長者生活抱有期望，但推行細節卻
存在分歧，包括「錢從何來」及「應否設
有審查資產」的問題，而且支持與反對資
產審查的人數接近，當局應繼續仔細研
究。
民建聯建議採取階段性推行全民退保計

劃，並參考他們於2011年的「退休保障養
老金」方案，透過整合現行生果金及長者

生活津貼計劃，合併及重整為分三級制資
助模式的退保方案，讓所有年滿65歲合資
格長者均可受惠。他認為，透過資產及入
息審查機制能讓最有需要的長者可獲得較
多援助金額，令有限資源發揮更大作用，
當局可在方案運作了一段時間後進行檢討
及優化。

梁志祥促盡早提方案諮詢
梁志祥又表示，全民退保執行細節繁瑣

且複雜，是一項涉及跨代的全民性政策，
當局應盡早提出一個可行性方案，展開全
面諮詢；而在全民退保未落實前，則應先
檢討現行長者相關津貼。

頸腫「結節」免開刀 加熱「焗死」病灶

全民退休民意分歧 民記倡分階段

本報記者發現，平日茶市生意不錯的「譚魚頭」太古分店日
前突然結業，並在大門上張貼「暫停營業」的告示。有茶

客表示，該店上周四（18日）下午茶時段過後突然「落閘」。

工聯：未掌握涉及金額總數
工聯會飲食業職工總會秘書長黃必文表示，受影響員工約

30人至40人，據了解他們遭公司拖欠半個月薪金以及應有的
代通知金與遣散費，但工會未掌握涉及金額總數。
勞工處發言人昨日回覆本報查詢時表示，已知悉事件及聯絡僱

主跟進，並正向受影響員工提供協助。發言人強調，如有僱主涉
及違反《僱傭條例》，在有足夠證據下，勞工處必定提出檢控。
本報昨日曾致電譚魚頭灣仔分店，員工表示該店正常營業。
黃必文指出，譚魚頭過去2年至3年間先後結束了土瓜灣、

旺角、尖沙咀及荃灣分店，再加上日前的太古分店，目前僅餘
灣仔店營業。據他了解，眾多分店當中只有旺角店「有錢
賺」，其他分店近年都是「蝕錢」，其中土瓜灣及荃灣分店更
是人流不多，虧蝕嚴重。
他表示，現時本港有兩萬間食肆、26萬名從業員，飲食業

依然暢旺，但除了譚魚頭外，另一間連鎖式麗都酒樓近日亦頻
頻結束分店，包括上月的青衣店及本月初的沙田乙明邨分店，
不排除是租金上升令經營成本增加所致。

飲食業生意跌 料「汰弱留強」
聚福樓董事總經理黃傑龍指出，自從今年4月至5月個人遊旅

客減少後，本港零售及飲食業均受打擊，有飲食業界反映該兩
個月生意額下跌5%至10%，政府數據顯示飲食業甚至出現負增
長情況。他又指，雖然6月至7月的生意有所回穩，惟過去數月
大型食肆租盤數目較過去激增2倍至3倍。他指出，飲食業成本
每年持續增長，相信會出現「汰弱留強」的情況。
立法會飲食界議員張宇人亦指出，飲食業面對的困難不算太
大，尤其是早兩年租金勁升後，業主今年較少再加租，但由於
請人困難，加上最低工資效應下，令不少業界「意興闌珊」，
令部分營運者結束分店。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝、陳敏婷）本港飲食

業職位空缺眾多，反映行業持續好景，但有連鎖式

酒樓卻悄悄將一間又一間分店結業。本報記者獲

悉，「譚魚頭」太古分店日前結業，逾30名員工遭

拖欠半個月薪金，亦令全盛時期在香港有約6間分

店的「譚魚頭」，目前僅餘灣仔店營業。有業界人

士指出，自從今年4月至5月個人遊旅客減少後，飲

食業甚至出現負增長情況，租盤亦較平日多2倍至3

倍，相信會出現「汰弱留強」的情況。

■■「「譚魚頭譚魚頭」」太古分店日前結業太古分店日前結業，，逾逾3030
名員工遭拖欠半個月薪金名員工遭拖欠半個月薪金。。 聶曉輝聶曉輝 攝攝

■陳東飛指，整個過程只需短短數分鐘，
壞死組織會被機體吸收。 陳廣盛 攝

■■民建聯調查指民建聯調查指
逾半人贊成推行逾半人贊成推行
全民退保全民退保。。

陳敏婷陳敏婷 攝攝

■■深圳海關查深圳海關查
獲的麻黃鹼獲的麻黃鹼。。


